

Cadena humana por las palabras en Peralta

"Libros, libros!" es el grito que coreaban ayer los alumnos del colegio Juan Bautista de Irurzun. La comunidad educativa de Peralta más unos cien vecinos particulares se sumaron ayer a la cadena humana que trasladó los primeros 55 libros desde la biblioteca antigua de la localidad hasta las nuevas dependencias, en la casa de cultura todavía sin inaugurar. Este acto simbólico, que apenas duró quince minutos, sirvió además para homenajear a la que fue bibliotecaria de Peralta durante 25 años, María Asunción Velasco Gil.

A las 11.30 horas, una hilera de alumnos del parvulario, el colegio y el centro de ESO cubría el trayecto desde la calle Corte hasta la calle Tremoya. En la antigua biblioteca, María Asunción Velasco recibió un ramo de flores de las manos del alcalde de Peralta como agradecimiento a sus 25 años de servicio. La peraltesa fue el primer eslabón de la cadena humana, que continuaba con las manos de Joaquín Dabán, vecino que cuenta con el carné número 1 de la biblioteca pública. En el otro extremo, el último eslabón de la cadena era Juan Manuel García Cámara, actual biblioteca rio de Peralta.

Los niños pasaron los 55 libros elegidos con emoción y a gran velocidad, así que en apenas quince minutos el acto simbólico había concluido. "Si llegamos a saber que el traslado iba a ser tan rápido, hubiésemos preparado más volúmenes", contaba Lourdes Aramburu, concejala de Cultura de Peralta. La edil explicó que la idea de la cadena humana partió de su amigo Alfonso Osés y fue bien recibida en el Ayuntamiento. "La respuesta de los centros educativos ha sido buenísima y agradecemos su implicación", añadió Aramburu.

el antes...

María Asunción Velasco inició sus labores de bibliotecaria en 1969 desde el edificio de la escuela profesional. "Entonces no existían las piscinas y tenía que volver a casa con una linterna", recordaba. Años más tarde, la sala de lectura se trasladó al colegio público, hasta que en 1988 se inauguró la biblioteca de la calle Corte. "Mi trabajo ha sido el más bonito. Tenía que hacer las veces de profesora, confidente, consultora, incluso arreglaba las discusiones de los padres con sus hijos", explicaba Velasco, que ayer encontró su antiguo puesto de trabajo tal y como lo dejó.

...y el después

Desde el pasado octubre, Juan Manuel García Cámara se encarga de la biblioteca de Peralta. Ayer se mostraba entusiasmado con la inminente inauguración de las nuevas instalaciones. "Peralta tiene mucha tradición de venir a la biblioteca y la antigua se había quedado obsoleta", exponía. Estos días, García se centra en la planificación del traslado y en la selección de libros, ayudado por la empresa Scriptum.

Con la cadena humana de ayer, el biblioteca rio esperaba conseguir que los escolares y profesores se involucren con los libros: "Es fundamental que se fomente la lectura desde las edades tempranas. Por eso me gustaría que desde el Gobierno se apoyase la creación de bibliotecas en todos los colegios. Hace falta una ley al respecto que amplíe los horarios más allá de los recreos. En este sentido, los centros de Peralta muestran mucha recepción por hacer actos conjuntos". Asimismo, Juan Manuel García recordó una reivindicación histórica de su gremio: "No es de recibo que las bibliotecas públicas cierren el mes de agosto, los fines de semana o cuando su encargado esté de baja. Espero que eso cambie".